

El congreso “Tecnología, Universidad y Sociedad” (TUS) se consolida como espacio de concertación científica

Ninoshka González Hazim¹ y Vivian Estrada Sentí²

¹Profesora; Universidad Central del Este; San Pedro de Macorís, República Dominicana. ngonzalez@uce.edu.do

²Profesora; Universidad de las Ciencias Informáticas; La Habana, Cuba. vivianestrada4@yahoo.es

Recibido: 5 dic. 2018

Aceptado: 2 ene. 2019

El congreso Tecnología Universidad y Sociedad, se celebró en noviembre de 2018 en República Dominicana y centró su atención en la capacidad de las instituciones educativas para dar respuesta a las demandas de la sociedad del conocimiento, que exige de personas dotadas de las competencias necesarias para resolver problemas de la vida real. Constituyó un marco ideal no solo para el intercambio de experiencias, sino también para establecer formas de cooperación que contribuyan a fortalecer las investigaciones y proyectos que se llevan a cabo en la actualidad en cada uno de los países participantes.

Todos los objetivos inicialmente propuestos fueron cumplidos, gracias a la activa, profesional y colaborativa participación de especialistas de elevada preparación técnica y científica, la presencia permanente de todos los delegados y el apoyo recibido por prestigiosas instituciones como el MESCYT, INAFOCAM y otras instituciones colaboradoras. Desde Ecuador se recibió el apoyo de las universidades UEES y ECOTEC, instituciones que participan directamente en la organización del evento desde la divulgación inicial.

El nivel de las conferencias magistrales impartidas por distinguidos personalidades de la ciencia y la tecnología, se caracterizaron por un elevado nivel científico y fueron expuestas con excelente maestría pedagógica. Ellos supieron recorrer los tres componentes que dieron origen al nombre de este congreso: Las Tecnologías, la Universidad y la Sociedad.

La complejidad de la sociedad de hoy, que acorta espacios y distancias, trasciende límites hasta hace poco inalcanzables, produce volúmenes de datos impresionantes, origina transformaciones diarias en la manera de enseñar, estudiar, aprender e investigar y matiza con nuevos colores el panorama mundial, nos lanza retos constantes sobre cómo se debe construir el futuro actuando desde el presente. Las tecnologías de la información y las comunicaciones nos ayudan a soñar con la posibilidad de una sociedad informatizada, sostenible y más equitativa.

En el congreso analizó con profesionalidad los atractivos temas que fueron presentados por los participantes, que incluyeron: el análisis de datos, el desafío digital en América Latina, la formación de profesionales de las Tecnologías de la Información y las Comunicaciones por una sociedad más próspera y la calidad de la educación, entre otros temas de interés.

La presentación de 55 ponencias, 11 de ellas en la modalidad de Poster, más de 80 profesores, investigadores, estudiantes y directivos universitarios que intercambiaron experiencias académicas, fortalecieron las relaciones interinstitucionales en las esferas de la formación y la investigación científica. Un taller práctico sobre evaluación formativa para profesores del ciclo K-12 de INAFOCAM, conducido por una especialista de alto nivel en la temática, despertó el interés de sus participantes y tuvo una activa participación de los asistentes y constituyó un rasgo distintivo del Congreso TUS 2018 en su VI edición.

El congreso internacional TUS, es un espacio científico consolidado que espera por sus valiosas colaboraciones este año 2019 en Guayaquil, Ecuador.